¿A quién debemos elegir en las próximas elecciones para que administre con eficiencia y transparencia los bienes de todos?

3 de octubre de 2010: La misión es votar con criterio y responsabilidad

Comisión Episcopal de Acción Social de la CEP propone seis criterios éticos para elegir mejor a nuestras autoridades

P. Jaume Benaloy Marco, jefe del DACIR-Uladech Católica

Se acercan las elecciones municipales y regionales. Llega la hora de ejercer uno de los derechos-deberes ciudadanos

Elegir nunca es fácil, mucho menos elegir con responsabilidad a las autorida des que mejor puedan contribuir al desarrollo del bien común. El desconocimiento de las trayectorias personales y las verdaderas intenciones de los candidatos, la falta de palabra a la hora de cumplir sus promesas, la demagogia con que en ocasiones se burlan de la ciudadanía y las experiencias negativas vividas en el pasado nos hacen dudar e incluso desconfiar de los diferentes aspirantes a regir el poder político.

Cada cual deberá elegir con libertad y responsabilidad. Son muchos, ¡más que nunca!, los que se presentan, pero no todos merecen el mismo crédito y respaldo electoral. ¿A quién elegir para no equivocarnos y quedar defraudados? ¿Aquién elegir para acabar con la corrupción y los malos manejos públicos? ¿A quién elegir para administrar con eficiencia y transpa rencia los bienes de todos y dejar así un futuro más prometedor a las nuevas generaciones? ¿A quién elegir para formar juntos un país más integrado, reconciliado, justo y sano, libre de contaminación

y tantos conflictos sociales?

Para iluminar nuestra delicada decisión ectoral, la Comisión Episcopal de Acción Social (CEAS) de la Conferencia Episcopal Peruana nos propone seis criterios éticos. Los obispos no nos indican a quién votar, sino que nos ayudan a discernir a los mejores candidatos a la luz del Evangelio y de la Doctrina Social de la Iglesia. son los criterios éticos a tener en cuenta: honestidad y transparencia; conocimiento de la necesidad de la gente propuestas claras y realistas; diálogo con la población: compromiso con la reconci liación y la justicia, y compromiso con el progreso y el bien común

Dada la escasa credibilidad de muchos urge reorientary rehabilitar la política, pro moviendo una presencia mayor y una par-ticipación significativa de los cristianos laicos en la vida pública. Como creven tes, podemos y debemos colocar la ética en el centro de la vida política. No habrá verdadera política sin políticos con una probada vida ética y ciudadanos que ejer zan con criterios éticos una elección res-ponsable de sus autoridades.

Se acerca la hora. Es tiempo de cono cer bien las propuestas y a los candidatos, discernir, decidir y elegir. Votar será una fiesta de la democracia y la libertad si todos lo hacemos con criterio y respon



Señor, Jesús, «danos la salduría y la claridad para elegir a las persnas más idóneas que se destaquen por u honestidad, por el conocimiento de las necesidades del país, y que presenten propuestas claras y realistas promoviendo la re-

conciliación, la justicia, el progreso y el bien común, en diálogo con toda la población». Amén.

Más vale prevenir que lamentar: autoridades sanitarias tienen la palabra

"¿Qué es la peste y cuál es el riesgo para Ancash?" (II)

Blgo, Mblgo, Luis Alberto Sánchez Angulo, docente del Dares

Finalmente la tercera variante es la pes te neumónica, la más grave pero a la vez la menos frecuente; se produce cuando las bacterias son inhaladas directamente, o bien pueden llegar a los pulmones durante la peste bubónica. Se puede con tagiar de persona a persona mediante la inhalación de las gotas expulsadas al to-ser. La infección transcurre sin síntomas hasta los dos últimos días del proceso in feccioso, en los cuales se expectora gran cantidad de esputos con sangre.

El antimicrobiano de primera elección es la estreptomicina, aunque la gentami cina v la tetraciclina pueden ser quimioerápicos alternativos. La muerte causa da por este tipo de bacteria se debe generalmente a un retraso en la aplica ción del tratamiento.

La prevención (profilaxis) en lugares endémicos se fundamenta en evitar la picadura apovándose en medidas de protección contra roedores y pulgas. El con-



trol medioambiental disminuve el riesgo de que las personas sean picadas por pulgas de roedores infectados. Para que pueda prevenir los brotes de peste se debe adoptar medidas sanitarias pa ra disminuir la población de ratas y otros

La higiene es un factor muy importante para impedir de cierta manera la proagación y/o aparición de la enfermedad. Las consideraciones básicas de limpie

za son muy importantes, como mante ner bien aseadas y ventiladas las vivien-das, el aseo personal es muy importante y si el baño es todos los días mucho mejor. Finalmente, ante la sospecha de algún caso de peste la fumigación por parte de las autoridades respectivas evitará la propagación de las posibles pulgas que pudieran estar dentro de las viviendas o en los alrededores

La vacuna para controlar la peste tiene un uso demasiado limitado. Deberán vacunarse el personal de laboratorio que trabaje con la mencionada bacteria y aquellas personas que por su trabajo manipu-len o tengan un contacto con animales infectados, así como los viajeros a zonas endémicas.

Nuestras autoridades sanitarias tienen la palabra, la prevención es lo ideal, la educación con respecto a este tema es muy importante para que la población se pa qué medidas deben tomar en cuenta en estos casos, pero sobre todo el compromiso conjunto de la población, autor dades locales y regionales.

Parte final de un interesante artículo

Vivero forestal: pulmón ecológico de Chimbote (II)

Mg. Máximo Garro Ayala. Docente de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible

Otras funciones que cumple el vivero forestal de Chimbote-y que queremos destacar- son las siguientes:

Zoológico: es interesante ver algunas especies de animales de nuestra biodiversidad altoandina y de la selva amazónica. Integración regional: desde hace años

se viene realizando durante la Fiesta de San Pedrito la Feria de Integración Regio nal, en donde se pueden ver y vender pro-ductos propios de la región Áncash. Marketing: durante la Feria de Integra-

ción Regional la Banca, el comercio y la industria exponen su trabajo.

Atractivo turístico: material didáctico natural brinda materiales para un apren-dizaje de las Ciencias naturales y afines.

De reforestación: en el vivero encontramos una fortuna ecológica, plantones de diversas especies para la reforestación de áreas eriazas de Chimbote. Que-remos resaltar que el curso de Medio Am-



biente y Desarrollo Sostenible estamos ejecutando el proyecto de sembrado de plantones en asentamientos humanos. lo que ha permitido a los alumnos conocer zonas de extrema pobreza urbano marginal, casi olvidadas por las autoridades y demás organizaciones porteñas.



Editado por el equipo de docentes del DARES - ULADECH - Católica



Nuestras carreras profesionales:

- Ingeniería de Sistemas
- Ingeniería de Software

